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平成２９年１０月伊賀南部環境衛生組合議会第１９３回定例会会議録 

平成２９年１０月２３日（月曜日） 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

議 事 日 程 

平成２９年１０月２３日（月曜日）午後２時３０分 開議 

日程第１ 議席の指定 

  第２ 会議録署名議員の指名 

  第３ 会期の決定 

  第４ 議長の選挙 

  第５ 諸般の報告 

  第６ 議案第８号  平成２８年度伊賀南部環境衛生組合一般会計歳入歳出決算の認

定について 

            （提案理由説明、監査報告、質疑、討論、採決） 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

出席議員        

上田 宗久  川合  滋  阪本 忠幸   永岡  禎  中谷 一彦   

福田 博行  宮﨑 栄樹  百上 真奈  柳生 大輔  吉住 美智子 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

説明のため出席した者 

 管理者        亀井 利克  副管理者        岡本  栄 

 副管理者       前田 國男  監査委員        旭  善宏 

事務局長       手島左千夫  総務担当参事      田中 明子 

総務担当参事     大橋 久和  総務担当参事      澤田 之伸 

総務室長       中野 雅夫  業務室長        伊集院時仁  

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

事務局職員出席者 

 書記長    黒岩 宏昭      書記次長   及川 修子 

書記     岡田 順正      書記     岡田 隆之        

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

午後２時３０分開議 
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（上田宗久副議長 議長席に着く） 

副議長（上田宗久） ただいまから平成２９年１０月伊賀南部環境衛生組合議会第１９３

回定例会を開会いたします。 

 これより本日の会議を開きます。 

 最初に、議員の異動についてご報告いたします。 

 名張市選出の𠮷田正己議員、森脇和德議員、細矢一宏議員、三原淳子議員が本組合

議員を辞職されましたことに伴い、名張市議会において後任者の選挙が執行されました

結果、阪本忠幸議員、永岡禎議員、川合滋議員、柳生大輔議員が当選されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程第１ 議席の指定 

副議長（上田宗久） 日程第１、議席の指定を行います。 

 今回の議員の異動に伴う議席は、会議規則第３条第２項の規定により、議長において

お手元に配付の議席表のとおり指定いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程第２ 会議録署名議員の指名 

副議長（上田宗久） 日程第２、会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第９３条の規定により、柳生大輔議員、阪本忠幸議員を

指名いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程第３ 会期の決定 

副議長（上田宗久） 日程第３、会期の決定を議題といたします。 

 お諮りいたします。本組合議会定例会の会期は、本日１日といたしたいと思います。

これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

副議長（上田宗久） ご異議なしと認めます。よって会期は、本日１日と決しました。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程第４ 議長の選挙 

副議長（上田宗久） 日程第４、これより議長の選挙を行います。 

お諮りいたします。選挙の方法については、地方自治法第１１８条第２項の規定によ

り指名推選によりたいと思います。これにご異議ありませんか。 
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（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

副議長（上田宗久） ご異議なしと認めます。よって選挙の方法は、指名推選によるこ

とに決しました。 

 お諮りいたします。指名の方法は、議長において指名することにいたしたいと思い

ます。これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

副議長（上田宗久） ご異議なしと認めます。よって議長において指名することに決し

ました。 

 議長に福田博行議員を指名いたします。 

 お諮りいたします。ただいま議長において指名いたしました福田博行議員を議長の

当選人と定めることにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

副議長（上田宗久） ご異議なしと認めます。よってただいま指名いたしました福田博

行議員が議長に当選されました。 

 ただいま議長に当選されました福田博行議員が議場におられますので、本席から会

議規則第２９条第２項の規定による当選の告知をいたします。 

 ただいま福田博行議員からの発言を求められておりますので、この際これを許可し

ます。 

福田博行議員。 

（福田博行議長登壇） 

議長（福田博行） 皆さんこんにちは。ただいま議長に推挙されました福田でございま

す。議長にならさせていただきました以上、この組合議会の発展のために誠心誠意、

副議長ともども邁進してまいりたいというふうに思っております。どうか議員の皆さ

ま、執行部の皆さま、ご指導ご鞭撻をよろしくお願いいたしまして就任に際しまして

のごあいさつといたします。ありがとうございます。 

副議長（上田宗久） ただいま議長に当選されました福田博行議員、議長席にお着き願

います。 

 議長交代のため、暫時休憩をいたします。 

午後２時３８分休憩 

午後２時４０分再開 
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議長（福田博行） 会議を再開いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程第５ 諸般の報告 

議長（福田博行） 日程第５、諸般の報告をいたします。 

 管理者から、損害賠償請求の和解の専決処分の報告、監査委員から平成２９年６月、

７月、８月及び９月に執行した例月出納検査結果の報告を受けました。報告書は、お手

元に配付のとおりであります。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程第６ 議案第８号 平成２８年度伊賀南部環境衛生組合一般会計歳入歳出決算の認定

について 

議長（福田博行） 日程第６、議案第８号を議題といたします。 

 提案理由の説明を求めます。 

管理者。 

（管理者亀井利克登壇） 

管理者（亀井利克） ただいま上程されました議案第８号、平成２８年度伊賀南部環境衛

生組合一般会計歳入歳出決算の認定につきまして、提案理由のご説明を申し上げます。 

本議案は、地方自治法第２３３条の規定に基づき、会計管理者から提出のありました

決算書に、監査委員の決算審査意見書と主要施策の成果を付して、議会の認定をお願い

するものでございます。 

平成２８年度の事業の概要につきましては、供用開始後９年目を迎えた伊賀南部クリ

ーンセンターの安全かつ安定稼動を推進する中、平成２５年２月に保証期間が終了し、

それ以降、年々補修経費の増嵩が見込まれる中で、平成２７年度からは計画的に大規模

改修工事を実施するとともに、昨年８月末の火災事故を踏まえ、施設の安全性を高め、

設備のより効率的な運用を図るため、不燃ごみの全量展開検査を実施いたしておりま

す。 

こうした中、ごみ処理事業では、可燃ごみ１万８,２２９トン、不燃ごみ１,９４４

トン、ビン・缶・ペットボトルなどの資源ごみ２,２９６トン、粗大ごみ１,０２０ト

ンを処理し、また、し尿処理事業においては、生し尿、浄化槽汚泥を合わせ、４万９７

０キロリットルの処理をいたしております。 

以上の結果、平成２８年度の決算額は、歳入総額１８億４,７２４万８,６９７円、
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歳出総額１８億９４１万４,１６９円で、歳入歳出差引額は３,７８３万４,５２８円と

なりました。 

この決算額を前年度と比較いたしますと、歳入総額では７,９１３万１,６９４円、

４.１％の減、歳出総額では５,４５９万１,７１５円、２.９％の減となりました。 

この主な要因は、歳出におきまして、クリーンセンター費の修繕料が増加したもの

の、大規模改修に係る工事請負費が減少し、中継所の閉鎖に伴い関連経費が皆減したこ

となどによるものであります。 

したがいまして、歳入におきましては、分担金及び負担金が減少しているところであ

ります。 

以上が、平成２８年度決算の概要でございます。 

今後も、関係の皆様方のご協力のもと、安全かつ適正な廃棄物処理の推進に努力をい

たしてまいりますので、何とぞよろしくご審議のうえ、ご認定を賜りますようお願い申

し上げ、提案理由のご説明といたします。 

議長（福田博行） 次に、監査委員から審査結果の報告をお願いいたします。 

監査委員。 

（監査委員旭善宏登壇） 

監査委員（旭善宏） それでは、私の方から監査委員を代表いたしまして、平成２８年度

決算の審査結果の概要をご報告申し上げます。 

  地方自治法の規定に基づき審査に付されました平成２８年度伊賀南部環境衛生組合一

般会計歳入歳出決算につきましては、中谷一彦監査委員とともに慎重に審査を実施いた

しました。審査の結果、決算書及び決算付属書類は、地方自治法施行規則に定められた

様式により作成され、計数は関係諸帳簿と符合し正確であると認められました。 

決算を見ますと、歳入総額１８億４，７２４万８，６９７円、歳出総額１８億９４１

万４，１６９円で、差引３，７８３万４，５２８円となり、実質収支額も同額となって

おります。また、前年度と比べますと歳入総額で４．１％、歳出総額で２．９％それぞ

れ減少しております。科目別の歳入歳出内容はお手元の意見書に記載したとおりでござ

います。決算審査の概要は以上のとおりでございます。 

  意見書にも述べておりますが、決算総額は平成２４年度と比較しますと、歳入が９．

０％の増加、歳出が１０．９％の増加となり、構成２市の分担金の合計額も１２．６％

増加しております。委託料等のコストとそれに見合う手数料について適正な額を把握す
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る等、受益と負担の在り方を明確にするなど、常に構成市の厳しい財政状況を認識しな

がら健全な運営を図り、分担金の抑制に努めていただきたいと存じます。 

個別具体的な内容を申し上げますと、適正な人員配置と業務の効率化を図ること、施

設の修繕内容について十分な検証を行い経費削減に努めること、随意契約で行っている

業務についても競争入札を検討すること、貯蔵品等資産の管理を徹底すること等細部に

わたり見直しを図っていただきたいと存じます。 

さらに昨年は、大規模な火災が発生しましたが、安全管理マネジメントの強化に努め

ていただくとともに、一方で、火災後から実施しているごみの全量展開検査について

は、費用対効果を考慮し手法の見直しも検討するなど、すべての事務について常にコス

ト意識をもって運営することが必要であります。 

また、職員による横領事件が発生しましたが、このような不祥事を起こすことがない

よう、公金の適正な管理体制の確立を図り、市民の皆様の信頼回復に全力で取り組んで

ください。 

クリーンセンター及び浄化センターについては、協定の期限を見据え、構成市と共に 

早期に効率的かつ継続的な計画の策定に取り組むとともに、施設周辺の住民はもとより

生活者全体の安心、安全を確保しつつ、快適な生活環境の保全と公衆衛生の向上に努め

るよう望むものであります。 

  なお、予算の執行と事業内容につきましては、毎月別途例月出納検査を実施し、所管

から内容の聞き取りを行っております。 

  以上、概略的な内容となりましたが平成２８年度伊賀南部環境衛生組合一般会計の決

算等の審査結果についてのご報告とさせていただきます。 

議長（福田博行） これより質疑を行います。 

なお、本日の質疑は、会議規則第４３条の規定により、３回までといたします。 

  吉住美智子議員。 

議員（吉住美智子） 少し確認をさせていただきたいと思います。この２８年決算も監査

委員からご報告がありましたけども、火災又は職員の不祥事についてその後どのような

徹底をされて、具体的にどの取り組みをされているのか。その内容についてありました

らお答えいただきたいと思います。 

議長（福田博行） 事務局長。 

事務局長（手島左千夫） 失礼いたします。吉住議員の方からですけれども、昨年発生し
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ました私どもの職員による不祥事、また、８月３１日には不燃ピットで火災事故が起き

まして、市民の皆さんはもちろんですし、議員の皆さま方にも大変ご心配なりご迷惑を

おかけをいたしました。この場をおかりしまして改めて事務局長としてお詫びを申し上

げたいと思います。 

  まず、職員の不祥事後の対応ですけれども、その際にも、議会にもご説明をさせてい

ただきましたように、全職員に対して、その事件の詳細等も詳しく説明しながらですけ

れども、そういった不祥事を起こしたことによって、本人はもとよりですけれども、そ

の家族なり周辺の者たちがどういったことになっていくのか、どういった悲しいことを

迎えるのかということも含めて、職員に訓示を行ったところであります。ただ、それだ

けではあきませんので、当然、不祥事が起こった現場をしっかりと再確認をいたしまし

て、二度とこのような不祥事が起こらないように、二重三重のこれまで以上のチェック

を重ねながらですね、毎日、担当職員、事務局の職員も含めてですけども、そういった

公金の扱いについて、しっかりとチェックをさせていただいております。 

  併せて、この８月３１日の火災の事故以降のことにつきましては、先ほど、管理者の

説明にもございましたように、不燃物のごみにつきましては、全量をすべてチェックを

行いまして、不適切なもの等についてはですね、ピットに投入するまでにすべて除去を

いたしまして、適切に処理を行いながらですね、不燃ピットの稼働を続けさせていただ

いております。ただ、それに漫然とすることはなく、あらゆるごみに対して、そういっ

た危険性を十分認識しながらですけれども、日々のごみの処理に対応させていただいて

いるところでございます。以上です。 

議長（福田博行） 吉住議員。 

議員（吉住美智子） その後、いろんな取り組みをされながら、徹底していただいている

ことをお聞きしました。それで時がたつと、またその意識が薄れてきたりとか、火災に

対しても市民の協力も必要ですし、職員のやっぱり徹底した、業務につく前の意識って

いうかそれをしっかりと、こういうことから無事故というものを徹底していただきたい

と思いますし、ちょっとした気のゆるみが事故につながったりしますので、その点はま

た十分に今後徹底をしていただきたいと思いますし、職員の不祥事については、絶えず

目を光らせながら、点検しながらしていただきたいなと思います。それで、これ、信頼

にかかわってきますので、この点は十分に今後取り組みをしていただきたいとお願いし

て質問を終わらせていただきます。 
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議長（福田博行） 他にございませんか。 

  永岡禎議員。 

議員（永岡禎） まあ、数字等を含めて決算については、異論はないんですけれども、運

転管理、また、保守点検等はやはり最初入札等で、まあ、関連企業というたらおかしい

んですけども、とってしまいますと、その辺がずっと続けて、随意契約という部分で進

めて行く部分があります。なかなかこちらのチェックがしにくい。悪い意味で言うと業

者のいいなりていう部分がでてきます。その辺しっかりとチェックしていただいて、そ

れであったときには、近大高専さんなんかを使っていただいて、内部チェック等もして

いただきました。先ほど、ちょっと全協で言わしていただいたんですけども、対馬を視

察に行かしていただきますと、やはりその辺業者さんの何かいいなりになっているよう

な管理体制が見受けられる。それではね、やはり市民の税金を預かって処理していく部

分というのは大変甘い、ていう部分がでできます。その辺、今後もしっかりとチェック

していただいて、随意契約、本当に入札ができないのかどうかという部分も含めてね、

毎年いろんな大きな事業がこれからでてくると思いますので、十分しっかり行政側で、

伊賀南部環境衛生側でしっかりできるよう努力していただきたい。その意味において

は、職員のしっかりとした、やはり勉強というのを大事であります。先ほども言わして

いただいたですけども、対馬、ちょっと遠いですけど、鳴門、近こうございますし、他

のこういった施設、よく似た施設、あると思うんで、そういったところに研修に行くと

いう部分も大切になってくると思いますので、今後よろしくお願いしたいと思います。 

  あと、内部的な部分で、内部統制、なかなか委託した会社の内部統制まで見るという

のは大変難しい部分です。しかしながら、やはり、しっかりその辺も検証して、しっか

り言うところは言うという部分、けが等が多すぎる。その辺もしっかり伊賀南部環境衛

生組合の管理者がしっかり見ていただいて、今後とも経営感覚をもって進めていただき

たいとお伝えして、質問ではないんですけども終わります。 

議長（福田博行） 何か答弁ありますか。ないですか。 

  他にございませんか。 

 他に質疑がないようでありますから、これをもって質疑を終結いたします。 

 これより討論を行います。 

討論がないようでありますので、討論を終結いたします。 

これより、議案第８号について採決いたします。 
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本案は、認定することに賛成の議員の起立を求めます。 

（賛成者起立） 

議長（福田博行） 起立全員であります。 

よって、議案第８号は、認定されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

議長（福田博行） 以上をもちまして、本組合議会定例会に付議されました事件は、すべ

て終了いたしました。 

これをもって、平成２９年１０月伊賀南部環境衛生組合議会第１９３回定例会を閉 

会いたします。ご苦労様でした。 

午後２時５１分閉会 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

議長は、この会議録をつくり、署名者とともに署名する。 
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